

Gemeinde Upahl

Beschlussvorlage	Vorlage-Nr: VO/10GV/2019-335				
Federführender Geschäftsbereich: Haupt- und Ordnungsamt	Status: öffentlich Aktenzeichen: Datum: 28.02.2019 Verfasser:				
Antrag auf Förderung zur Instandsetzung des Turmes und der Fassade für den Förderverein zur Erhaltung der Kirche Friedrichshagen e.V.					
Beratungsfolge:					
Datum	Gremium	Teilnehmer	Ja	Nein	Enthaltung
14.03.2019	Gemeindevertretung Upahl				

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Upahl beschließt, dem Förderverein zur Erhaltung der Kirche e. V. für die Instandsetzung des Turmes und der Fassade einen Zuschuss in Höhe von Euro zu gewähren.

Sachverhalt:

Mit Datum vom 08.02.2019 stellt der Förderverein zur Erhaltung der Kirche e. V. einen Antrag auf Gewährung einer finanziellen Zuwendung für die Instandsetzung des Turmes und der Fassade.

Finanzielle Auswirkungen:
beantragte Zuwendung: 3.000,00 Euro

Anlage/n:
Antrag

Unterschrift Einreicher	Unterschrift Geschäftsbereich

PE: 14.02.2019
JS



Förderverein zur Erhaltung der
Kirche Friedrichshagen
e.V.

Förderverein zur Erhaltung der Kirche Friedrichshagen e.V.
Friedrichshäger Straße 19, 23936 Upahl

Herrn Bürgermeister
Steve Springer
Breite Str. 2a
23936 Upahl

Ansprechpartner
1. Vorsitzender des Vorstandes
Joachim Schönemann
Telefon
03841 - 61 66 44

verein-kirche-friedrichshagen@gmx.de
www.förderverein-kirche-friedrichshagen.de

Ort, Datum
Friedrichshagen, 8. Febr. 2019

**Antrag auf Förderung des Sanierungsvorhabens der Kirche Friedrichshagen
hier: Instandsetzung des Turmes und der Fassade**

Sehr geehrter Herr Springer,
Sehr geehrte Damen und Herren,

in den Jahren 2013/14 konnte in einem ersten Bauabschnitt eine Sanierung des oberen Turmabschnittes zur unmittelbaren Schadensbegrenzung vorgenommen werden. Bereits seit längerer Zeit plant die Ev.-Luth. Kirchengemeinde Gressow-Friedrichshagen die Sanierung der Schäden des zweiten, unteren Turmabschnittes und der Kirchenwände. Der Kirchenkreis Mecklenburg Schwerin hat die Instandsetzung des Turmes und der Fassade der Kirche Friedrichshagen in die Bauobjektliste 2019 aufgenommen. Die Ev.-Luth. Kirchengemeinde Gressow-Friedrichshagen hat per 13. August 2018 einen Antrag auf Gewährung einer Bundeszuweisung aus dem Denkmalschutz-Sonderprogramm VII gestellt. Laut aktueller Planung ist für die Maßnahme ein Kostenumfang von 228.600 Euro veranschlagt.

Die Finanzierung ist wie folgt geplant:

Bundesmitten:	114.000 €
Patronatsgelder:	64.200 €
Anteil Kirchenkreis:	27.400 €
Eigenanteil Kirchengemeinde:	23.000 €
Gesamt:	228.600 €

Die Ev.-Luth. Kirchengemeinde Gressow-Friedrichshagen ist eine der kleinsten Kirchengemeinden des Kirchenkreises Mecklenburg. Mit ca. 260 Gemeindegliedern verfügt sie nicht über die finanzielle Ausstattung, die zur Aufbringung des Eigenanteils für die Kircheninstandsetzung nötig wäre.



Förderverein zur Erhaltung der
Kirche Friedrichshagen
e.V.

Förderverein zur Erhaltung der Kirche Friedrichshagen e.V.
Friedrichshäger Straße 18, 22938 Upahl

Außerdem hat sie die Unterhaltungslast für eine weitere Kirche in Gressow innerhalb der Kirchengemeinde zu tragen.

Der im Jahre 2011 gegründete Förderverein zur Erhaltung der Kirche Friedrichshagen e.V. hat die Aufgabe übernommen, Gelder für den Erhalt der Kirche Friedrichshagen einzuwerben. Erfolgreich war das Wirken des Fördervereins bereits bei der Sanierung des ersten Bauabschnitts der Turmsanierung, bei der Rekonstruktion der historischen Winzer-Orgel und bei der Wiedererrichtung des repräsentativen Kirchenzugangs (Freitreppe) und der Rekonstruktion der straßenseitigen Begrenzung des Kirchengeländes (Trockensteinmauer). Im Jahr 2014 wurde ein Radwanderrastplatz an der Kirche errichtet.

Für die aktuelle Rekonstruktionsmaßnahme beabsichtigt der Förderverein, neben dem Einsatz schon vorhandener gesammelter Spendengelder die noch fehlenden Mittel bei Stiftungen einzuwerben, sowie die weitere Unterstützung von Sponsoren und Spendern zu erhalten. Aus o.g. Gründen möchten wir deshalb auch um die Unterstützung der Gemeinde Upahl, zu deren Gemeindegebiet Friedrichshagen seit dem 1. Januar 2019 gehört, nachsuchen.

Der Vorstand des Fördervereins zur Erhaltung der Kirche Friedrichshagen e.V. beantragt deshalb für das Jahr 2019 bei der Gemeinde Upahl eine finanzielle Förderung des Sanierungsvorhabens der Kirche Friedrichshagen in Höhe von 3000 Euro.

Für einen positiven Bescheid sind wir sehr dankbar. Gerne führen wir Sie und die Gemeindevertreter durch unser Baudenkmal und beantworten Ihre Fragen.

Mit freundlichen Grüßen

Joachim Schünemann
1. Vorsitzender

Hans-Heinrich Dreves
2. Vorsitzender